

El alumbrado eléctrico será artículo de lujo

La Electric Light Co. elevará al doble la tarifa de sus servicios por alumbrado eléctrico y fuerza motriz, de acuerdo con la cláusula de su contrato, que dice:

"Los precios estipulados (en otra cláusula anterior) serán en colones. Si el estado monetario variase, se computarán los colones a razón de 46 y medio centavos oro".

En consideración, pues, de que, efectivamente ha variado el estado monetario la compañía, acogiéndose a la antes transcrita cláusula de su contrato establecerá sus tarifas a base de oro, duplicando de con-

siguiente el valor de sus servicios; así, por ejemplo, por cada lámpara incandescente habrá que pagar dos colones, por cada coliflor diez y por cada caballo de fuerza veinticinco; en esa misma proporción elevados los pasajes de los tranvías.

Antes de proceder, el gerente de la compañía consultó el punto legal de la cuestión con varios prominentes juristas y todos ellos se manifestaron de acuerdo con la tesis de la compañía, esto es, que está en su derecho y puede elevar sus tarifas en aquella proporción. Y así lo hará próximamente.

Las crisis comerciales provocadas por las artimañas de la especulación

En los negocios de cambios hanse operado en los últimos días fuertes e inesperadas conclusiones de alzas y bajas, sin que los extraños a esas actividades de la vida comercial de la Bolsa puedan determinar las causas que provocan esas enormes fluctuaciones, deduciéndose en consecuencia, en artimañas puestas en juego por la especulación para desmedidos medros en perjuicio, naturalmente, de las clases sociales pasivas y consumidoras.

Quienes especulan en el ramo pretenden justificar tales anomalías del cambio, alegando motivos de causas económicas oficiales a propósito de las gestiones del Gobierno en la concesión del empréstito de los tres millones de dólares, como si ya no fuera del dominio público la forma y condiciones en que serán aplicados esos dineros, —si es que se consiguen en los Estados Unidos,— de los cuales no ingresará un dólar siquiera al país; en consecuencia, la excusa es torpe, por no decir que estúpida.

En fin, que los tales especuladores están provocando una nueva y más aguda crisis en el comercio nacional, con esos procedimientos, cuyas pésimas consecuencias repercuten con más cruel desastre sobre las clases menesterosas de la Nación y esto es algo muy triste que no debiera ocurrir, siquiera por humanidad; porque es indefectible que esas desordenadas perturbaciones en los cambios traen por inmediata consecuencia la desorientación en el comercio y de ahí el alza desmedida en los precios de todos los artículos de forzoso consumo.

Nos consta que instituciones de la seriedad y respetabilidad del Banco de Costa Rica, por ejemplo, se esfuerzan grandemente por evitar que esta clase de situaciones se presenten, precisamente para evitar las consecuencias resultantes de ellas, pero está probado que la especulación puede a todo, donde resulta nula toda gestión en aquel sentido.

La apertura del Congreso del Comercio Español

Cablegramas recibidos en esta capital dan cuenta de la apertura de las sesiones del Congreso del Comercio Español, en Barcelona, efectuada el miércoles anterior.

Más de trescientos delegados de los diferentes países de América y Filipinas concurrieron a esa magna asamblea. El

Gobierno, las principales autoridades de la Ciudad Condal y de la región catalana estuvieron presentes en esta apertura.

Las sesiones seguirán en aquella capital hasta el miércoles de la semana entrante, para continuar luego en Madrid y terminar en Sevilla, a tiempo de que se celebra la famosa feria de esa capital andaluza.

Organizáronse dos nuevos círculos políticos

También en el barrio del Paso de la Vaca se pretende organizar un círculo político con pretensiones de partido con el objeto único de intervenir en las elecciones locales, esto es, en lo que se refiere a nomenclatura de ediles y en el cual grupo figurarán como posibles directores caballeros de la importancia del Dr. Rucavado, don Rómulo Artavia, don Santiago Güell, don Alfredo Quiros y varios otros no menos apreciables e influyentes. Esa

es también la idea primordial del grupo de ciudadanos que han organizado otra agrupación similar en el barrio "Luján". No es cierto que ese círculo pretenda inmiscuirse en la política general, como se asegura por ahí y menos que tenga en mira lanzar la candidatura del actual Gobernador de San José; sus orientaciones y fines van encaminados a formar go bierno local y en ese sentido intervendrá en las elecciones.

La vida cara y la abundancia

POR GUILLERMO FERRERO

TRADUCIDO PARA 'LA NOTICIA' POR R. F. Q.

"Está cara la vida; está cara la vida". Aunque la queja no es nueva, se ha hecho más frecuente y más intensa después de la guerra. Quien remueva su memoria recordará que, desde los primeros años del siglo, comenzó el mundo a lamentarse del precio de las cosas y de su incesante elevación.

La guerra ha lanzado hasta el cielo, con violento empuje, los precios que una fuerza ascensional propia hacía subir. En la paz anterior a la guerra el mundo vivía universalmente atormentado por necesidades no satisfechas o mal satisfechas. Uno de los más grandes gozos de la vida, el que podría llamarse de la abundancia, de la vida fácil, el cual no existe ya para la mayoría de los vivientes, estaba en vías de ser más escaso en la veda de armas que ha precedido a la guerra.

Y sin embargo, esos años de privaciones progresivas fueron justamente los más prósperos que la humanidad ha conocido. Desde la aurora de la historia, la tierra jamás había vaciado sus tesoros con tan frenética profusión en los regazos de su hija, la humanidad, estupefacta de tanta generosidad. Toda abundaba en el mundo.

Un sólo ejemplo basta: el oro. Desde los primeros años del siglo veinte hemos extraído de las entrañas de la tierra una cantidad de oro treinta veces mayor, aproximadamente, que la que nuestros abuelos sacaron al principio del siglo anterior. Cada uno de estos años febriles cumplía la tarea de más de treinta de los años lentos, pesados, perezosos, que transcurrieron durante la primera mitad del siglo XIX.

Y —más o menos— la misma coerta podría repetirse con todas las plantas, con todos los animales, con todos los minerales y todos los bienes que aseguran al hombre la satisfacción de sus necesidades, y la saciedad de sus pasiones. Si ha aumentado la población de Europa y de América en una centuria, la masa de bienes que cada año se puede repartir entre los hombres ha crecido en una medida mucho mayor. Así, pues, deberíamos vivir, no en estrecheces, sino en la más jubilosa abundancia que haya nunca estremecido de alegría a la tierra.

Y crece nuestro asombro cuando remontamos el río de la historia hasta más allá de esa enorme catarata que todavía ruge en nuestro oído a pesar de que la hemos dejado atrás hace más de un siglo: la Revolución Francesa. Más allá de ella entramos en épocas pobres, cuando apenas se podía rascar la tierra con instrumentos infantiles; y sin embargo, aun cuando se vea entonces aparecer aquí y allá terribles miserias, no se perciben estas lamentaciones sobre la universal y permanente penuria de que se aflige el presente.

¿No es un contrasentido que los bienes de la vida parezcan raros cuando abundan más? ¿Tendrán razón los socialistas, que acusan a la época de repartir inicuamente los bienes del mundo? ¿Será verdad que el mayor número vive en el tormento porque unos pocos, más fuertes, más hábiles o más afortunados, se apropian la mejor parte de los productos creados por el trabajo común?

El mal no es, desgraciadamente tan simple, ya que nos hallamos en frente de un nuevo caso de doble voluntad: el deseo de dos cosas que se excluyen, la abundancia y el crecimiento ilimitado de los apetitos.

El Gobernador Luján ni ha pensado ni pretende, ni aceptaría candidaturas

Se habló con insistencia de la candidatura del Lic. don José Luján, Gobernador de la provincia de San José.

Procede la especie de manifestaciones hechas por elementos de un grupo de ciudadanos del barrio del Turrujal que han formado un círculo político con intenciones de participar en el debate electoral y del cual es el señor Luján personalidad estimada y querida.

En conversación que tuvimos esta mañana con el señor Luján, nos hizo ese caballero las siguientes declaraciones:

En primer término desco

rectificar una nota informativa que suministra el "Diario del Comercio" en la que se dice haber celebrado yo reuniones de carácter político en mi despacho. Ofice e tres amigos que en asuntos oficiales estuvieron en broma de política, sin que yo, desde luego, diera importancia a las cosas, ni tengo por que tomárlas a serio a partir de la base de que jamás he pensado ni he soñado siquiera en candidaturas, ni Dios lo permita.

Lo que pasa es esto: un gru-

Pasa a la 3. Página.

Fin de una demanda contra la Municipalidad de S. José

Hace ya algún tiempo que el señor Manuel de Jesús Castro Céspedes entabló una demanda contra la Municipalidad de San José, para obligarla al pago de daños y perjuicios, que el actor calculó y estimó en doce mil colones.

Es el caso que el señor Gobernador en aquella fecha concedió licencia a dicho señor Castro para establecer un carrusel en Parque de Morazán, durante los días de las fiestas cívicas de esta capital que se iban a celebrar.

Pero la comisión de esas fiestas anuló tal licencia, en virtud de que el lugar destinado para ese espectáculo quedaba bajo su jurisdicción y solamente ella podía extender tales licencias,

mediante el remate correspondiente.

Mientras tanto, el señor Castro, basado en su licencia, había traído su carrusel a esta ciudad, pues lo tenía trabajando en provincias y como no concurrió al remate mencionado, no pudo explotar el negocio ese año como él deseaba.

Ese fue el fundamento del actor para establecer la demanda, habiéndose declarado sin lugar en las tres instancias en que fue conocida, con gastos a cargo de la parte demandante.

Como defensor de los intereses municipales figuró don Tomás Gamboa Rodríguez, actual procurador municipal de este cantón.

El auge que vuelve a tomar la industria azucarera

Los precios del azúcar en nuestro mercado rigense invariablemente por los que el artículo obtenga en San Francisco de California y New York y, como en la actualidad esa mercadería ha alcanzado en aquellos centros comerciales magníficas cotizaciones aquí ha subido de precio en relación comparativa a los que adquiere allá.

En New York cotizase el azúcar a \$ 8.50 y aquí a \$ 26.00; los gastos de exportación, por quintal, son de \$ 2.50, que deducidos del principal quedan \$ 6.00, que equivalen a \$ 26.40 a un tipo de cambio del 440.

Del 1. de febrero último a la fecha se han exportado por ambos puertos de la República por ahí de once mil quintales del artículo, con un producto

neto para los productores exportadores, de \$ 66,000.

Algunos productores como el esforzado empresario e industrial don Alberto Pinto, han preferido vender aquí el azúcar que producen \$ 5.25 antes que exportarlo por propia cuenta y riesgo, porque, en verdad de realidad, esa clase de negocios es un tanto expuesto y peligroso y queda, por lo general, para los especuladores o productores muy en grande. De toda suerte, vendido en Limón el azúcar a 5 dólares es un magnífico negocio puesto que los gastos de elaboración calculan en 10 colones, máximo, por quintal, quedando en consecuencia un margen neto de ganancia de 12 colones, o sea más de ciento por ciento.

La Escuela de Adultos

Una de estas noches tuvimos la oportunidad de hacer una visita a la Escuela de Adultos de esta ciudad, que está bajo la dirección de don Ramón Rodríguez R.

Hay en ese establecimiento de cultura, en la actualidad, más de un centenar de estudiantes de ambos sexos, y se calcula que al terminar el mes en curso haya doblado el número de matrícula.

Si tal cosa llegase a suceder, se presentará el problema de local para ese establecimiento, pues en el edificio en que trabaja, Escuela Juan Rafael Mora, están ocupadas todas las au-

las: unas con la de Adultos y las otras con la de Comercio.

Se calcula que durante las horas lectivas de la noche, se congregan en aquel edificio cerca de trescientos jóvenes de ambos sexos, que van a ampliar los conocimientos adquiridos en las escuelas primarias.

Eso es sumamente halagador; indica el afán de las clases trabajadoras por instruirse.

El plan de estudios de la mencionada Escuela de Adultos es de lo más esmerado y con tendencias sumamente prácticas, y su personal docente ha sido muy bien seleccionado.

La redacción del dictamen en el negociado canalero

La comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, integrada por los diputados Arias, Díaz Granados y Robles no ha dictaminado aun en el negociado del Protocolo Canalero. Ellos iban a hacerlo en estos días, pero, con vista de los nuevos acontecimientos, han considerado prudente conocer la opinión del país por medio de la prensa, antes de proceder; por lo tanto aquellos señores diputados han dispuesto postergar la redacción del dictamen para más adelante.

Los miembros de esa comisión han celebrado ya diversas conferencias en las que han

cambiado opiniones acerca del magno problema, prevaleciendo la opinión de que debe someterse el asunto al tamiz de todos los rigores constitucionales, que son varios y, sobre todo, de funcionamiento muy dilatado.

Los incidentes provocados últimamente alrededor de este delicado y complejo problema mantienen muy preocupados a los señores diputados en general y todos ellos aprueban la conducta de los señores Arias, Díaz Granados y Robles de dar larga a este asunto hasta tanto el país haya expresado amíblemente el modo de pensar en el asunto.

Sección de Veterinaria

Fiebre Aftosa

(Foot and Mouth Diseases de los ingleses)

Actualmente se debate el medio de combatir la fiebre aftosa de la que, según parece, se han presentado algunos casos en la República.

La fiebre aftosa, eczema epizootico o fiebre vesicular, es una enfermedad infecciosa que ordinariamente ataca a los rumiantes y al marrano, y consiste en erupciones que generalmente se presentan en la boca, en la ubre, en las mamas y en los espacios interdigitales.

Esta enfermedad se cree que tuvo origen en el Asia, de donde se ha transmitido a Europa y a otras partes del mundo. La causa de esta fiebre es un virus filtrable que se escapa de las vesículas rotas de las erupciones. El animal puede ser infectado por otro animal enfermo o por estar expuesto al virus en los corrales o lugares donde antes haya habido animales enfermos.

La gente puede contraer dicha fiebre al tomar leche que no esté bien cocida, de animales atacados; la infección puede verificarse, llevándose el virus en el vestido o manos de una persona, transmitiéndola por ese medio a los hombres o a los animales. El período de incubación dura corrientemente de dos a siete días.

SINTOMAS

Estos varían según la gravedad o benignidad de la enfermedad. La primera manifestación que aparece es una alta elevación de temperatura, pudiendo en el ganado llegar hasta 104° Farenheit.

La membrana mucosa de la boca se pone muy roja, el apetito disminuye, la ruminación cesa, la boca generalmente se encuentra cerrada, y muy fuerte es la cantidad de saliva que segrega.

Después de dos o tres días la erupción aparece, y ésta consiste en pequeñas vesículas amarillo-blanquecinas que varían en tamaño, y éstas mismas se encuentran en la superficie interna de los labios, en la parte interior de las mejillas y en las orillas de la sección inferior de la lengua, encontrándose también muchas veces en varias otras partes de la misma.

Las vesículas se rompen generalmente al aparecer, y en muy raras ocasiones persisten dos o tres días, y la temperatura baja al reventar aquellas ampollas. Después de haberse roto las membranas que forman las ampollas, las que duran de uno a dos días, desaparecen, dejando áreas muy rojas y que son siempre dolorosas. Dichas áreas pueden ser cubiertas de epitelium o convertirse en úlceras. En este estado la salivación aumenta y cualgan de la boca barbas en forma de filamentos.

La enfermedad, si no tuviera

se complicaciones graves, podrá desaparecer después de 8 a 14 días. Además de los cambios que existen en la boca, pueden resultar enfermedades u o más patas. En este caso las ampollas aparecen como en la boca. La pata se hincha, la locomoción se hace difícil y el animal se mueve de una manera (tiesa) tensa y costosa. El animal enflaquece y la lactancia de las vacas disminuye.

La ubre y particularmente las tetas se infectan al romperse las vesículas, que ordinariamente se ocasiona por manos de ordeñador, y sanan luego, aunque las vesículas dejan manchas rojizas y dolorosas casi siempre.

Lo anteriormente apuntado son los síntomas en los casos en que no ha habido complicación, en los cuales la recuperación de la salud del animal se verifica de una manera rápida y completa.

Las complicaciones resultan por falta de un tratamiento adecuado y de una higiene apropiada. Muchas complicaciones pueden sobrevivir de la enfermedad de que tratamos, entre las cuales se cuentan; ulceraciones profundas en las patas debidas a invasiones secundarias, renquera continua, deformación de las patas, laminitis, necrosis del hueso pedal, caída de los cascos enfermedades digestivas, faringitis, pneumo nia septicemia, pyemia, etc.

La mortalidad depende de multitud de circunstancias; higiene, edad del animal, condiciones, tratamiento, complicaciones y gravedad de la enfermedad.

PREVENCIÓN Y CONTROL

Hasta la fecha, la ciencia médica no ha descubierta vacuna alguna que de un modo satisfactorio prevenga la enfermedad; sin embargo, si se adoptan ciertas medidas como el aislamiento de animales enfermos, la separación de los animales sanos, en lugares no infectados, la incineración de cadáveres de los animales enfermos y la inhumación de aquellos a bastante profundidad, recubriéndolos con cal viva, como se practica en Inglaterra y los Estados Unidos, en donde aconsejan matarlos cuando aparecen enfermos, favorece, en gran parte, la no propagación de dicha dolencia.

TRATAMIENTO

Como buen tratamiento puede aconsejarse el siguiente: higiene, lavados de boca con una solución de alumbre, sulfato de cobre, sulfato de hierro, clorato de potasa o de ácido bórico, usados indistintamente, tanto en la boca como en las patas, recomendándose que el animal permanezca siempre en lugares limpios. Para el tratamiento de la ubre: 1o. Regularícese la leche; 2o. Lávese la ubre con una solución al 2 % de ácido bórico y si la inflamación es intensa, háganse aplicaciones calientes (agua) echando después baselina borizada. En casos graves hay que recurrir a operaciones quirúrgicas llamándose al veterinario desde que empieza la enfermedad para evitar complicaciones.

Noticias Extranjeras

El record de distancia de aviones sin motor

CHERBURGO. — El aviador Alexis Maneyrol, en un aeroplano sin motor, estableció el record de distancia en un vuelo de esta clase, recorriendo diez kilómetros y ganando así el premio Dewortine, de cinco mil francos. Maneyrol continuará haciendo vuelos a larga distancia.

El Papa y el Nuncio en México

ROMA.—El Santo Padre recibió en audiencia a Monseñor Filippi, Nuncio en México, recientemente expulsado por el Gobierno de Obregón. El Nuncio presentó al Papa una completa documentación sobre su conducta y le explicó detalladamente lo que había pasado. El Papa mostró el mayor interés en el asunto.

Estados Unidos pagan doce millones de dólares a Noruega

WASHINGTON.—El Gobierno de los Estados Unidos ha pagado a Noruega doce millones de dólares, que le fueron reconocidos a este país por un corte internacional de arbitramento que estudió los reclamos de Noruega por la confiscación de buques de esta nacionalidad, efectuada por los Estados Unidos durante la guerra.

Ofrecimiento a D'Annunzio

ROMA.—La Agencia Central News informa que el Gobierno de Argon ofreció a D'Annunzio el cargo de Secretario del Generalísimo de los ejércitos turcos, Mustafa Kemal, con el título de Pachá.

D'Annunzio contestó a los Delegados turcos que se ofrecieron este puesto, que estaba listo a aceptar la dirección de todos los ejércitos turcos; pero no la Secretaría.

Hughes se excusa de asistir a la Conferencia de Santiago

WASHINGTON.—El Secretario de Estado, Mr. Hughes, dirigió un cablegrama a los Presidentes de las Repúblicas de Chile, Brasil, Argentina, Uruguay, Perú y Panamá en el cual les manifiesta que es imposible asistir a la Conferencia Panamericana que se reunirá en Santiago.

Los Ministros diplomáticos de dichas naciones visitaron al Secretario de Estado para pedirle que revocara su resolución y que asistiera a la Conferencia, pero Mr. Hughes tuvo que reiterarles su negativa, basada en que la situación europea, sobre todo en lo relacionado con el Ruhr, le impedía abandonar la Secretaría en estos momentos.

Para la Cuaresma

SALMON — SARDINAS — BACALAO — OSTIONES CAMARONES SECOS

PARA LOS ESCOLARES

LAPICES — PIZARRAS — PIZARRINES — BORRADORES — CUADERNOS — BULTOS — PLUMAS Y PORTA PLUMAS — REGLAS — BLOCKS

PARA SEMANA SANTA

Sombreros ingleses de paja para niños, italianos de fieltro para caballeros y niños. — Corbatas de seda. — Bordados y Encajes. — Cintas de Gró — Tirantes. — Calcetería en General, etc.

Consulte Nuestros Precios — Ventas Sólo al Por Mayor

Telfono **Almacén SASSO** Apartado 121 **186**

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

Himnos Breves

Somos nada. Una sola mañana en los campos, vale más que todo el diario vivir de los hombres.

En la noche llena de estrellas hay más ternura infinita que en todos los corazones humanos.

El cielo, la pradera, la montaña, el viento, la luz, todo esto en perpetua armonía y en perpetuo conflicto significa más que todas las inquietudes de la conciencia. El yo es mundo, la naturaleza es elocuente.

Señor, somos nada. Déjanos fundir este pálido reflejo del Cosmos, que es nuestra alma, en la esencia infinita de panoramas gloriosos. Y que la angustia nuestra se resuelva en el ritmo de júbilo que impregna a Natura.

¿Quién ha dicho: busca a Dios en tí mismo?

En lo más hondo de mí mismo he contemplado largamente, y no hallé nada, no hay nada. Sólo cuando miro en los campos la fiesta de tus creaciones y en el cielo la belleza majestuosa; sólo entonces, ¡Señor!, tiembla mi alma y sospecho que soy algo, pues me alcanza y me inunda la alegría del Cosmos.

— ¡Oh, Señor! ¿Qué sería de mí si fuese ciego? ¿Por qué permites que haya ciegos? ¿Por qué permites tanto absurdo? Sólo el absurdo es el enigma. ¿Por qué permites que vengamos al mundo a estar solos, perdidos?

Nosotros, cuyas almas ambicionan el Todo, somos nada más Uno, y Uno que se repite a millares, puesto que a cada instante nacen millares de hombres. ¿Para qué es esa multiplicación de lo inepto?

Interrogo, Señor, a mi alma, pero mi alma es muda, como

Exequatur

San José, 20 de marzo de 1923

Vistas las letras patentes que acreditan al Sr. don Antonio Byron y Castellanos, en calidad de Consul General de la República de Cuba en esta capital, El Presidente Constitucional de la República.

ACUERDA:

Conceder a dichas letras patentes el exequatur de ley.

Publíquese.—ACOSTA,

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Relaciones Exteriores,

M. OBRERON L.

la montaña y como ella pesada y sola.

Mi alma es un peso y ya no intenta volar porque ha visto desde su cumbre y sabe lo poco que vale el vuelo de las aves. Sube más la nieve que el ala. ¡Oh doloroso fracaso del ala!

Yo he subido más alto, mucho más alto que la montaña, y sé que arriba se está solo y frío; en el Infinito; mi desierta morada.

Nadie responde, y sin embargo, si no fuese por la montaña y si no fuese por el vasto espacio sin fin, no entendería la grandeza.

Dentro de mí, yo no he apelado más que un torvo apélito, y al rededor las cien murallas de lo imposible. ¡No hay nada en mí mismo!

Es blasfemia decir: busca en tí mismo. No hay mas que un solo recurso: salir de nosotros mismos. No ser nosotros, ¡ser Tú!

Mi personalidad, ¡qué me importa. De buena gana la trocaría por otra que fuese reluctante y alta.

¡Lo que hemos amado! Sí, con qué fuerza llaman, y cómo nos inclinan a revivir el ayer, a prolongar el presente. Y el porvenir que dibuja amores vagos.

Mas, ¿dónde hay miseria mayor que amar mucho? Desamparo y Desamparo, eso son el amante y el amado. Todo amor es un largo llanto.

Vuelvo al rededor la mirada e invoco a los que amo y no sé si me siguen; no sé si me seguirán. ¿Son ellos o soy yo quien se queda solo?

A tu piedad los confío, para todos hay la hora de gracia, la visión del triunfo, Apresura la hora mía, la hora en que pase a ser otra cosa y ya no sea yo un hombre.

José Vasconcelos.

La Semana Santa en Alajuela

El siguiente es el programa de los oficios divinos de Semana Santa en Alajuela:

Domingo de Ramos Solemne bendición de palmas, procesión Jesús del Triunfo y Misa Cantada de Revestidos, con sermón misional.

En la tarde, a las 3, Procesión de la Cruz de la Misión, su erección y Rosario.

Jueves Santo Divinos Oficios, Procesión claustral del Divinísimo y adoración en el Monumento, Procesión denominada "Jesús Preso". Ceremonia del Lavatorio. Ejercicio de la Via sacra y Vela al Santísimo.

Viernes Santo Divinos Oficios, Adoración del

Signus Crucis y Procesión del Santísimo al altar. Sermón y procesión del Encuentro. Descendimiento de la Cruz y Santo Entierro. Ejercicio solemne del Via Crucis y adoración al Sepulcro.

Sábado Santo

Bendición del agua y del lumen Christi, procesión de letanías y Misa de Gloria. Procesión y sermón de La Soledad, en la tarde.

Domingo de Pascua

Procesión matutina del Resucitado. Misa solemne de Pascua y sermón. Rosario de Gloria y terminación en la tarde. Lunes, Martes y Miércoles Santos, las procesiones acostumbraadas.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Con motivo de la visita de la FLOTA AMERICANA a la Zona del Canal durante el mes de febrero próximo, y para facilidad de las personas que deseen asistir a las fiestas que con ese motivo se celebrarán en Panamá y en la Zona del Canal, esta Compañía concederá un precio especial de \$ 40.00 oro americano por pasaje regreso, válido de febrero 10. a marzo 15 del año mínimo (camarote sin baño), de Limón a Cristóbal y en curso.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN

San José, enero 18 de 1923.

AZUCAR 1^a, 2^a, 3^a

y CACAO MANI

EXISTENCIAS PERMANENTES

EN EL ALMACEN DE

Tomás Fernández F.

AMPLIACIONES

Su Alteza El Lujo

(De un periódico)

...por qué ya el lujo femenino va tomando alarmantes proporciones.

Nada más lejos de mi ánimo que poparle el paño al púlpito y dárles ahora de moralizador de abarrote. Ni tengo vocación de predicador, ni es esa mi misión, ni soy tío suficiente para meterme en arquitebras de modas.

A lo cual se agrega que, según mi modo de ver, no hay moda fea, sino muy usada. No hay moda fea sino inadecuada. Lo que para una mujer es propio, para otra resulta marrascheco, y en esto estriba el verdadero buen gusto de una dama: en adaptar a su cuerpo, a sus hechuras y a su cara, la moda que rijá. En ser domadora de la moda y no su esclava.

Y esto es perfectamente factible. Puede una mujer, sin salirse de los cánones de la moda, adaptarlos a su porte.

Pero, desgraciadamente y por regla general, las mujeres llevan su panurgismo hasta arrojarse tras una moda, sin hacer cala y cana de que les cuadre o no les cuadre. Por eso vemos por ahí unas señoritas que acaban en punta, con unos trajectitos ceñidos, sin parar mientes que semejan paraguas de aguja; y unas matronas robustísimas, dignas de los cuadros flamencos, con unos sombreritos infinitesimales, que dan la idea de estar colocados sobre una pianola.

Nada más lejos de mi ánimo, repito, que aconsejar sobre modas.

Me limito, influido por el epigrafe, a llamar la atención hacia este oleada de lujo que amenaza la dicha de los hogares, las comodidades, los ahorros y hasta las honras.

El lujo ya es una marejada que sube, que hierve, que ahoga.

Ante Su Alteza el Lujo, se doblan muchas frentes. Y muchas de esas frentes están condenadas a enrojecer de vergüenza.

Su Alteza el Lujo penetra a muchos hogares —por otra parte muy respetables— y los va cubriendo con su aureo polvillo, como las cenizas del Vesubio, como las cenizas de Pompelia y Herculano, hasta sepultarlos, no en una capa de ceniza y lava, sino de fango.

Su Alteza el Lujo es la lluvia tenebrosa que penetra a los torreones inaccesibles donde las Danaes resguardan su carne intacta.

Su Alteza el Lujo, simbolizada o condensada en una ola de trapos, ahogará, si sigue subiendo, todo lo sano que conser va nuestra sociedad.

Ofrecemos nuestros servicios

PARTE BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

Somos antiguos salones de las mejores cantinas de esta ciudad

Avisar a LA FERIA

Por eso, es preciso que se opongan diques a la marejada. Es preciso que el rompe olas del buen sentido ataje los embates de la resaca.

Muchas veces me han insinuado algunas respetables madres de familia, la idea de que escriba contra el lujo, contra esa marea multicolor de trapos y cintajos.

Hoy me limito a escribir lo que a una de esas madres, alta dama de buen talento, le dije, en contestación a una de sus insinuaciones:

—Señora, no cre que lo que afirmemos los escritores en un periódico sea suficiente para quitar de una cabeza femenina y casquivana, por añadidura —el eterno pensamiento de que la mujer nació para algo diferente de un muestrario de telas y joyas. Es de suponer que la mujer que esas ideas tiene no ha de leer periódicos distintos de los de modas; luego lo que los escritores digamos no les aprovechará a quienes debiera aprovecharles.

—Por otra parte, señora, séguí diciendo, no veo el motivo para que usted quiera que la prensa le enseñe a sus hijas a ser modestas y a odiar el lujo, pues basta con que usted las obligue —por la persuasión y por la fuerza— a que no se conviertan en pollos de rifa ni en ovejitas de cantarilla. Usted excusará, más las palabras son para decirles—; son las señoritas sus hijas quienes — con otras de su posición, su belleza y su elegancia — dan aquí la hora en agües de faldamentos, y en alicatos de periflores, en arquitecturas de bluserío. Ellas no tienen más pensamiento que el de la moda. A la menor — que apenas cuenta quince años, según usted me informa — la oír decir alguna vez, bajo una marquesina de Plata y Co., refiriéndose a los pantalones masculinos que tratan de adoptar algunas desecocadas elegantes de aliende, que si legaba aquí esa moda, la usaría, y como alguna de sus interlocutoras — un poco menos módofila — le opusiese que no está bien eso para una dama modesta y recatada, contestó: "Siendo moda, hay que usarla, y si viene la peor, que venga, a ver por qué no salimos". Del resto oí sólo no sé qué cosa de Teresa Cabarrus y de las "merveilleuses" del Directorio, pues parece que su linda quinceañera de usted es una damisela muy erudita.

—Ya ve usted, señora, terminé diciéndole, que una de sus niñas — y me supongo que todas ellas — está dispuesta a sacrificar el pudor a la moda, y la que sacrifica el pudor no anda lejos de sacrificar la honra. Es duro, pero cierto. De modo que puede usted creer a cierra ojos, señora, que si sus hijas son señoritas dignas, es porque usted no ha carecido de dinero para darles trajes lujosos.

Ignoro si la señora aprovechará la lección. Sólo sé que sus hijas me han retirado el saludo.

JULIO VIVES-GUERRA

'Estaba lleno de llagas— No dormía— ¡Quo días tan armagos!' Dice un Famoso Director de Cine.

El Sr. Acosta Spino, productor y Director de escenas en la Vitaphone Film Studios, de Puerto Rico, hizo hace poco las siguientes importantes declaraciones: "La erupción cubría todo mi cuerpo, y me obligó a dejar mi trabajo. Creo que me trataron con contadores de medicina, pero Lavol me salvó. Este medicamento maravilloso me ha restaurado la salud."

Este caballero español, muy conocido en el mundo cinematográfico, se muestra dispuesto a dar su testimonio de lo que ha efectuado Lavol el líquido calmante y poderoso para las erupciones de la piel, con el objeto de que todos los enfermos de la América Latina conozcan los resultados de esta maravillosa preparación.

Si Ud. nunca ha probado Lavol para los tormentos del eczema, las costras duras, las úlceras supurantes, las erupciones con comezón comience desde luego un frasco en la farmacia hoy en la noche aplicándose este líquido a la piel.

Se vende en todas las Farmacias **LAVOL El Líquido Maravilloso**

PASAJEROS Y CARGA PARA NICARAGUA

LIMON, 23.—Ayer a las 18 h. zarzó de Limón para Bluefields, Nicaragua, la gasoleta nicaraguense "Madelin A", de 23 toneladas, 4 tripulantes, capitán N. B. Anderson y despachada por R. E. Smyth y Cia. Pasajeros: Alfred Audron, Peter A. Reid, Coralie Gordon, Daniel Rodney, William Bockford, William Blake, Samuel Anglin, Abraham Mc. Kenzie, John M. Jones y Soptims A. Reynolds. Carga, 100 sacos azúcar, con 4500 kilos, sin correo.

El Gobernador Lujan ha pensado en candidaturas, etc.

Viene de la 1.ª Página

po de buenos amigos míos, vecinos de uno de los barrios más importantes y populosos de este capital, que se han organizado en agrupación política con el deseo indudable de participar en la actual campaña, me han manifestado sus deseos de trabajar en el sentido de que yo, ya en la posición que ocupo o en otra oficial de importancia, continúe prestando servicios al futuro gobierno, a lo que yo les he contestado que la pretensión carece de lógica y de racionalidad, desde luego que ninguna agrupación política, ni yo mismo, aceptaría de antemano compromisos políticos de tal naturaleza, por lo que aquellos ciudadanos desistieron de tales pretensiones que yo, después de todo, agradezco sinceramente.

Cambios

Abrió el Costa Rica operación a estos tipos:

Dólares	445
Libras	418

Las circunstancias del mercado no resistieron cotizaciones tan elevadas, no obstante ser día de obligadas liquidaciones comerciales, y a las 9 y media horas hubo el Banco de reducir sus tipos en esta forma:

Dólares	441
Libras	414

Ofertas en el Bolsín:

Dólares	440
Libras	410

Sin demanda.

La perspectiva es ahora de baja.

Tropos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Sigue Petra con calenturas...

Ayer fue presentado a la consideración del señor Ministro de Fomento un nuevo contrato de arrendamiento de tierras en la región de Golfo Dulce, por las selvas de Coto. Con este son tres los negocios similares que están en trámite en aquella secretaría. Si el gobierno por un lado y el Congreso por otro, continúan cediendo a las pretensiones de los acaparadores de terrenos, pronto desaparecerán los terrenos baldíos con perjuicio desde luego de la pequeña agricultura.

Torneo cívico, no mezquina lucha de intereses bastardos

Ya salen de trastienda los personajes que en el escenario de plaza pública van a representar ante la confusa turbamulta; ya suena el clarín que llama a las legiones patrias a ejercer un deber y la conciencia pública, aletargada y mecida como una balsa de aceite en aguas tranquilas y en un ambiente de paz octaviana, parece despegarse lenta, muy lenta, con la indiferencia glacial de las decepciones. Sin embargo, ni los ecos del clarín se esfumarán en las lejanías del desierto ni los satmabanquis de la escena política se quedarán sin auditorio que les bata palmas. Deslumbrados por las bellas formas de la sirena política y atraídos insensiblemente por su dulce canto, iremos congregados como el rebano al sol del rabel.

Pienso, estimable lector, que los acontecimientos se resuelven en tranquilidad aparente; no estamos en calma que es barrunto de tempestad. Como siempre, las pasiones y los intereses personales entran en la danza.

De un lado, los ricos, los poderosos, buscando al hombre que les respalde sus cuestiones bien granjerías, de otro, los humildes, con el traje de los descamados, listos a entrar en batalla a la voz de su guía que lleva al cinto la espada de La Fayette; y entre bastidores, lo que no debe faltar, lo que nunca, bien o mal disimulado, faltó; el interés oficial con su ejército de zapadores. Como se ve, no hay ninguna similitud entre las diversas agrupaciones: son diametralmente antagónicas en sus aspiraciones y tendencias y alguna parece inspirada por ideas radicales de renovación social. El viejo lobo con su ma' rruilla, la raposa lista y aguda y el incauto corderillo. He allí la cinta cinematográfica que se desarrollará ante nuestra vista en la próxima contienda electoral. Puesta las cosas en ese plano, es de pensarse que en la lucha que se avecina habrá honras y graves exaltaciones de ánimo. De cualquier modo, la experiencia nos aconseja que en materia de política urge

la ecuanimidad, la prudencia, la mesura y sobre todo, un dominio completo de nuestras voluntades a fin de que las pasiones no nos hagan cometer actos torpes de los cuales, pasada la tormenta política, casi siempre nos arrepentimos y lo que es peor, nos vemos sometidos a grandes humillaciones. Que la pasión partidista no nos ciegue hasta el extremo de convertir en virtudes las picardías y vicios de nuestros copartidarios, ni en maldades las virtudes de los contrincantes.

La inquietud humana nada la satisface: por una u otra causa siempre nos llamamos a engaño, sobre todo, en achaques políticos. Si así es, por qué no prevenir las consecuencias de nuestra intemperancia en la acción y en la palabra durante la lucha electoral? Que sea, costarricense, el próximo debate electoral, un verdadero torneo cívico y no una mezquina lucha de intereses bastardos.

El término medio de ventas de cafés de Costa Rica en Londres en la semana anterior fue de 122 chelines.

Según cable recibido esta mañana el mercado ha afojado considerablemente con un término medio de venta de 177 chelines. Y lo serio es que las perspectivas no son halagadoras.

(“El Viajero”)

Carreras de caballos para mañana

Para mañana están anunciadas las siguientes:

- Primera carrera, 100 metros. Chichero, Alcázar y Marjijana.
- Segunda carrera, mil metros. Rainbow, Danty Duchess y Orión.
- Tercera carrera, una vuelta a la pista y premio un objeto de arte; participarán los niños Sagel, Escibano, Clare, Ruiz, Villalobos, Zeledón y Conejo.
- Cuarta carrera: Altanero.

Salvaje y Tosca. Esta última corrió mucho más peso. Distancia 1400 metros.

Quinta carrera: Desdémona, Torinoy y Otelo. Distancia 800 metros.

La hora de las carreras será las 9 de la mañana, para que las señoritas y caballeros que gustan de asistir puedan hacerlo y no perder su visita a recoros y teatros.

Empresa bananera

El esforzado industrial don Diego Povedano ha logrado interesar a capitalistas californianos en una gran empresa bananera que establecerá próxima mente en terreno de la región

de Golfo Dulce, para lo que se dispondrá de un capital de 3 millones de dólares. Oportunamente trataremos este asunto con la importante extensión que él impone.

La excursión de la Cruz Roja

El Secretario de Fomento había ofrecido a los miembros directores de la Cruz Roja un tren expreso a Puntarenas para el jueves próximo, a fin de que hicieran la visita anual al presidio, pero ayer se nos notificó que la administración del Ferrocarril le era de todo punto imposible hacer aquel servi-

cio especial en la fecha indicada por la carencia de material rodante y tenerse que correr ese día dos especiales con pasajeros; en consecuencia, se dispuso que el tren de la Cruz Roja corra el 7 de abril próximo. Aquella institución tiene ya listos doscientos vestidos completos para obsequiar a los reos.

Las riquezas que encierran los terrenos de La Patria

Persona que acaba de llegar de la región de Patria a donde fue por vía de excursión, nos ha manifestado que hay sobrada razón para que se muestre interés por cultivar aquellos terrenos, y en consecuencia, por los contratos que se han celebrado al efecto y por los que posiblemente se celebren en adelante.

Es una extensión de terreno mucho mayor que el Valle Central, sumamente plano y con un ligero declive de sur a norte. A esta circunstancia se debe la variedad de la temperatura en aquel lugar, que es bastante fresca al llegar a él y va templándose a medida que se des-

ciende hacia las llanuras de Santa Clara.

Esta circunstancia hace que aquella región sea excelente para toda clase de cultivos. Si a ella se une la bondad de las tierras y lo sano del paraje, tendremos que aquello será una segunda tierra de promisión, una vez que se empiece a cultivar.

El perfecto conocimiento de esos terrenos se obtuvo debido a un grupo de ciudadanos que durante el régimen de los Tinoco se vieron en la necesidad de ponerse a salvo y se internaron en aquellas montañas, huyendo de las persecuciones de que eran objeto.

La bonificación

Los valores del Estado bonificados del día 5 del corriente a la fecha ascendían esta mañana a \$ 3.300.000. Faíta, pues, por bonificar otro tanto de esa suma, con lo que se ajustarán los \$ 6.600.000. En todo el mes entrante quedará completamente bonificada la deuda interior flotante, considera el señor Secretario de Hacienda.

CABLE DE LONDRES—

Mercado de Café

El término medio de ventas de cafés de Costa Rica en Londres en la semana anterior fue de 122 chelines.

Según cable recibido esta mañana el mercado ha afojado considerablemente con un término medio de venta de 177 chelines. Y lo serio es que las perspectivas no son halagadoras.

Al Comercio

Todas las marcas de puros y cigarrillos corrientes se venden al por mayor a los precios de Agencia en la

CIGARRERIA CENTRAL

Abierto todos los días hasta las 11 de la noche.

Teatro América

BUENA NOCHE LA COMPANIA UGHETTI ESTRENARA "LA REINA DEL CARNAVAL"

Que es uno de sus más señalados géneros. Es una revista de gran espectáculo...

Sabemos que la presentación es en extremo lujosa en decorado y vestuario...

Hay números de música preciosos. Como fin de fiesta, se representará lo popular zarzuela El Pobre Valbuena...

Teatro Variedades

EL GRAN FINAL DE BARRABAS

Se proyectará esta noche. Constituye la quinta época, y está dividido en dos episodios (seis partes) titulados El Aparecido y Justicia.

Pocas cintas se han presentado en Costa Rica que haya despertado el interesante interés como esta magnífica novela de Maurice Level...

Teatro Trébol

COMIENZAN LOS EPISODIOS

Continúan hoy en el Teatro Trébol, los episodios de las películas de aventuras que se principiaron a correr ayer.

Entre películas Sonando el Cuero, y El Misterio del Escafandro Gris, son dos grandes series de arte.

Comienza la primera y sería la segunda. Para mañana domingo se anuncian grandiosos estrenos.

Marítimas

LIMON, 23.—Ayer a las 17 horas fundó el vapor estadounidense ATENAS, de 2752 toneladas, procedente de Bocas del Toro...

Para mañana domingo se anuncian grandiosos estrenos. No olvidarse que el Trébol corre actualmente las películas del Moderno.

Ayer a las 18 horas zarpó para New Orleans el vapor estadounidense ATENAS, de 2752 toneladas, 93 tripulantes...

Aerogramas de anoche

SE RECOMIENDA LA RATIFICACION DE UN TRATADO

PARIS, 23.—La ratificación del tratado naval de Washington sin cambios fundamentales, será recomendada a la Cámara de Diputados...

LOS ALEMANES SE PROPONEN REALIZAR UN SUPREMO ESFUERZO

PARIS, 23.—El gobierno francés que pensaba que la ocupación del Ruhr iba a ser un asunto puramente económico, ahora se convence de que más bien será trágico...

LAS PEQUEÑAS FABRICAS ALEMANAS DE MUNICIONES TRABAJAN SECRETAMENTE

BERLIN, 23.—Hay informes de que en los bosques de Turingia, hay numerosas fábricas pequeñas de municiones que están trabajando de una manera secreta...

CONVENIO SOBRE EL CERCAÑO ORIENTE

LONDRES, 23.—La discusión por tres días por los expertos aliados acerca del Cercano Oriente, han dado como resultado un convenio que solucionará las disputas ocasionadas por las contra-proposiciones turcas al tratado de paz de Lausana.

NO SE CREE POSIBLE LA PROSPERIDAD DE RUSIA

NUOVA YORK, 23.—La prosperidad de Rusia habiendo sido reconocido su Gobierno por el de los Estados Unidos, sería una nueva ilusión, según lo declara públicamente el Secretario de Comercio en una carta publicada hoy.

DOS MILLONES DE DOLARES AL DIA SE RECOGEN EN LAS ADUANAS DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 23.—Las recaudaciones por impuestos aduaneros están llegando ya a dos millones de dólares por día, lo cual no tiene precedentes en la historia de las aduanas de la República, según datos que publica el Departamento del Tesoro.

RENUNCIA DEL FISCAL GENERAL

SAN JUAN, Puerto Rico, 23.—Salvador Mestre ha presentado su renuncia al Presidente Harding como Fiscal General de Puerto Rico.

CONVALESCENCIA DE GOMPERTS

NUOVA YORK, 23.—Samuel Gompers, jefe de la Federación Americana del Trabajo, salió del hospital hoy, en donde ha estado enfermo con un ataque de influenza.

DISCUSION SOBRE LA LIBERTAD DE LOS MARES

ROMA, 23.—En la primera sesión plenaria de las Cámaras Internacionales de Comercio, se discutió acerca de la libertad de los mares para el comercio y la industria.

SERAN REFORZADAS LAS FUERZAS DEL RUHR

PARIS, 23.—Ha sido anunciado en la Cámara de Diputados que las tropas francesas del Ruhr serán reforzadas con veinte mil hombres en el término de una semana.

EL GOBIERNO ALEMAN CONCEDE UN CREDITO PARA MANTENER LA RESISTENCIA

ESSEN, 25. El gobierno de Berlín ha concedido al Sindicato Alemán de Caricón un crédito de cuatrocientos millones de marcos, para ayudar al mantenimiento de la resistencia pasiva en el Ruhr.

PROBABLEMENTE CONCURRAN BOLIVIA Y PERU A LA CONFERENCIA DE CHILE

WASHINGTON, 23.—En los círculos diplomáticos de esta capital se abraza la creencia de que estando los gobiernos de México, Perú y Bolivia sin representación en la Quinta Conferencia Panamericana de Santiago, ésta no tendrá el buen éxito que fuera de desearse pero, por otra parte, aunque no se abriguen esperanzas de que México cambie su actitud, se cree posible que Perú y Bolivia acepten la invitación a última hora.

SE TRATA DE ESTABLECER LOS ESTADOS UNIDOS DE EUROPA

FRANCKFORT, 23.—A fin de hacer todos los esfuerzos para prevenir una nueva guerra en el Continente, ya que ésta se convertiría en una revolución internacional, se trata de establecer los Estados Unidos de Europa y esa fué la discusión hoy en la conferencia comunista internacional, en la cual tomó parte J. T. Wrenbold, miembro de la Cámara británica de los Comunes.

SALE UN COMISIONADO NOROCCIDENTAL AMERICANO DE CONSTANTINOPLA

NUOVA YORK, 23.—El ex-Gobernador Henry Allen, de Kansas, recomendado por la Comisión de Auxilio del Cercano Oriente para investigar las condiciones en Constantinopla basadas en las continuas deportaciones al Asia Menor, salió hoy en el "Aquitania".

SE PERSIGUE A UN LADRON DE ALTA ESCUELA

WASHINGTON, 23.—Varios agentes del servicio secreto de los Estados Unidos se encuentran actualmente en México, en busca de Joseph Marcino, italiano que se dedicaba al oficio de barbero y a quien se acusa de varios robos en distintos bancos americanos, pues se sabe que de esta manera ha podido acumular una fortuna de un millón de dólares.

EL CAMBIO EN NUOVA YORK

Table with exchange rates: Libras esterlinas 4.6928, Francos 0.0756, Liras 0.0489, Florines 0.3638

TEATRO TREBOL Sábado 24 de Marzo de 1923. A LAS 7 P. M.—Continúan los episodios 5 y 6 de SONANDO EL CUERO. A LAS 8 y 30 P. M.—Continúan los episodios de EL MISTERIO DEL ESCAFANDRO GRIS. Exito! Exito! Exito! Domingo: ESTRENO: Gran éxito!

Noticias de Centro América

GUATEMALA, 20.—Ha sido firmado por nuestro Gobierno, el contrato para la construcción del ramal de ferrocarril que, partiendo por Zapaca, nos comunicará con El Salvador.

—El próximo dos de abril aulver será glorioso de la muerte del General Barrios, se conmemorará por el Gobierno y el partido liberal con solemnidad.

Presidente Orellana cambio su Gabinete. —Con la terminación de la carretera al lago de Yojoes, se intensifica más cada día el tráfico por automóviles con la costa norte.

EL CRONISTA. TEGUCIGALPA, 20.—Ha sido nombrado Cónsul de Noruega en Tegucigalpa el señor don Luis Silchén.

—Se discute en el Congreso Nacional el presupuesto general de gastos.

—"El Cronista" pide un subsidio extraordinario para los telegrafistas durante la presente campaña electoral.

—Se ha pedido al Congreso que grave la introducción de ganado de Nicaragua.

EL CRONISTA. TEGUCIGALPA, 20.—Los diputados quieren aumentarse a veinticinco pesos diarios sus sueldos. —Ayer incorporóse a la Asamblea don Liberato Mendoza, diputado suplente por Choluteca.

—Con mucha solemnidad celebróse el día de San José en el templo de la Merced. Colocóse una campana y fué bendecida. —Mañana llegarán a Tegucigalpa los delegados de Honduras a la Conferencia de Washington, doctor Alberto Uclés y don Raúl Toledo López.

—Ayer se cumplieron doce años del encuentro de las tropas de los Generales Juan de la Paz Palma y Antonio Lara, ocurrido en la Plaza cagalera de Comayagua cuyos resultados fueron lamentables. Ambos Jefes murieron.

—Ya fueron electos los diputados al Congreso Obrero ordinario, que se reunirá en esta ciudad el 27 de abril próximo.

TEGUCIGALPA, 20.—Ha quedado expedida la carretera del norte hasta Yojoes, obra trascendental para el progreso de Honduras. —El Congreso decretó la libre introducción de cemento y toda clase de materiales de construcción en todo la República.

PARA VERANEAR VAYA A PUNTARENAS AL HOTEL EUROPA EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD. — Teléfono 73. —

Director General de asistencia pública. San José, 23 de marzo de 1923. El Presidente Constitucional de la República. ACUERDA: Nombrar al Dr. Teodoro Picado, Director General del Servicio de Asistencia Pública. Publicuese.—ACOSTA. El Subsecretario de Estado en el Despacho de Policía. SOLON NUÑEZ

Agregado a la Legación de Costa Rica en Estados Unidos. San José, 20 de marzo de 1923. El Presidente Constitucional de la República. ACUERDA: Nombrar al señor don Guillermo Emilio González para Agregado a la Legación de Costa Rica en los Estados Unidos de América. Este acuerdo surte sus efectos desde el día 15 de enero próximo pasado, en que entró el señor González al desempeño de sus funciones. Publicuese.—ACOSTA. El Secretario de Estado encargado del Despacho de Relaciones Exteriores. M. OBREGON L.

Vida comercial. El señor José Fernández Listeré vendió al señor Juan Borlizo y Borlizo sus derechos en la Sociedad Mercantil Colectiva "Miguel García y Hno. y Cía." con anuencia de los demás socios.

Los señores Fernando y Agustín Castro Artiliz y Benicio Vargas Gutiérrez han disuelto la Sociedad en comandita simple, denominada "Industrial Scaj C." que usaba la razón social A. Castro A. y C. El activo y pasivo quedan a cargo del socio don Fernando quien, como liquidador, tiene facultades de mandatario generalísimo, y es depositario de las utilidades por el término legal, en garantía de terceros. Cancelan la marca "Jabón Tigre Azul" y renuncian a reclamos mutuos.

El señor Adolfo Robles Sánchez vendió su negocio de licores y abarrotes "El Mar del Norte" situado en la calle Sa. Norte de esta ciudad, al señor Alejandro Araya M.

Los señores Astorga Hermanos vendieron a don Carlos Salazar Oreamuno y a don José Ma. Alvarado Mora el negocio de botica situado en esta ciudad y conocido con el nombre de "La Violeta". Esta operación se hizo por la suma de \$ 26,317.15.

Don Leovigildo Bonilla Paniagua vendió a don Leovigildo Morales su establecimiento de pulpería y taquilla situado en la esquina N. E. de la plaza de San Rafael de Heredia.

CERVEZA TRAUBE SELECTA — LAGER — ESTRELLA de venta en todos los establecimientos del país. Refrescos de calidad exquisita.

: Teatros: América SABADO 24. Compañía de Operetas UGHETTI ESTRENO! ESTRENO! La linda opereta LA REINA DEL CARNAVAL Alegria — Comedia Elegancia. Variedades SABADO 24 Gran final del monumental drama BARRABAS Quinta Época, titulada: El Aparecido y Justicia.